

CNNEXPANSIÓN

El recorte al gasto público afectará al desempeño económico

Junto con la caída de los petroprecios, el ajuste pegará al PIB entre 0.4 y 0.7 puntos porcentuales; analistas coinciden en que los pronósticos de crecimiento pueden revisarse a la baja.

Por: Carmen Luna |

Lunes, 02 de febrero de 2015 a las 06:01

Ciudad de Mexico (CNNExpansion) — El recorte en el gasto público para este año tendrá efectos negativos en el crecimiento de la economía, ya que se suma a la caída del precio del petróleo, aunque abre la puerta para plantear una reingeniería del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF).

Hacienda recortará en 124,300 millones de pesos (mdp) el gasto para este año, equivalente a 0.7% del Producto Interno Bruto (PIB) debido a la caída en los precios del crudo, una de las principales fuentes de ingresos. Por lo que el director de Moody's Analytics para América Latina, Alfredo Coutiño recortó su expectativa de crecimiento a 2.5 desde 3.3% para 2015.

“Sería ingenuo pensar que el recorte se dará solo en las estadísticas y no en el crecimiento y con la reducción se verá afectada la recaudación tributaria por lo que no se descarta otro ajuste al gasto este mismo año”, aseveró en entrevista Coutiño.

De acuerdo con el secretario de Hacienda, Luis Videgaray, la perspectiva del Gobierno federal se mantiene en lograr un crecimiento de entre 3.2% y 4.2% ya que el ajuste presupuestal se concentra en gasto corriente.

No obstante, el académico del Colegio de México Gerardo Esquivel explicó que realmente el gasto en inversión será el más afectado debido a los recortes que realizarán Pemex y CFE, empresas que destinan la mayor parte de su presupuesto a la inversión. El recorte en ambas empresas suma 72,000 mdp.

“El impacto va a ser más significativo de lo que se piensa porque el grueso del ajuste es en gasto en inversión. El recorte no es nada trivial, de entrada tiene un efecto directo de -0.7% en el PIB y se puede ampliar hasta a 1%”, dijo Esquivel, quien espera que en promedio la economía crezca 2.5% este año.

La directora de análisis económico de Banco Base, Gabriela Siller, dijo que la economía no podrá crecer más de 2.3%, ya que además se espera una mayor volatilidad en el tipo de cambio, lo que podría inhibir algunas inversiones y no se descarta ver niveles de hasta 15.60 pesos por dólar en los próximos meses.

Adicionalmente Barclays México señaló en un reporte que el recorte podría reducir su pronóstico de crecimiento en 40 puntos base, aunque esperará antes de hacer cualquier ajuste a su pronóstico de 3.3%.

En este contexto los especialistas prevén que en los próximos meses analistas y grupos financieros revisen a la baja sus expectativas de crecimiento.

Reingeniería, necesaria

Los especialistas consultados coincidieron en que el recorte en el gasto fue una decisión adecuada, ya que de haberse aplazado en 2016 el ajuste se habría haber intensificado. El secretario de Hacienda estimó que esto invitará al Banco Mundial a realizar una revisión de calidad y eficiencia a la política de gasto público.

La Constitución mandata en el Artículo 134 que los recursos presupuestarios deben ser administrados con eficiencia, eficacia, economía, transparencia y honradez para satisfacer los objetivos a los que están destinados.

Para mejorar la eficacia del gasto público como instrumento para impulsar el crecimiento económico, así como la igualdad de oportunidades, seguridad pública y el acceso a la justicia, se debe transitar a una lógica de presupuestos orientados a resultados, señala el estudio 'La negociación política del Presupuesto en México' de Integralia Consultores.

“Se necesita meter al gasto público en disciplina que disminuya el que no es productivo como el gasto corriente, privilegios y sueldos y salarios de burócratas, redistribuirlos a programas que impulsen la capacidad productiva (...) el sector burocrático también requiere de una reforma”, comentó Coutiño.

Sin embargo, este año no luce fácil, dado que las negociaciones pueden depender de los resultados electorales.